

Resumen

La presente investigación, analiza de una manera práctica la planificación de capacidades estratégicas de la Fuerza Terrestre, en razón que actualmente no existe en nuestra institución un documento adecuado o instrumento administrativo que permita identificar de forma clara si las capacidades establecidas por el Ejército ecuatoriano realmente están cumpliendo los fines pertinentes. Paralelamente este trabajo define técnicamente las deficiencias de la evaluación actual de las capacidades, mediante el análisis efectuado específicamente a la capacidad de maniobra y detallando una operación u acción táctica específica de defensa en posición de una brigada de infantería tipo, levantando indicadores de desarrollo de esta capacidad, para hacerlos susceptibles de cuantificación y estandarización y de esta manera determinar las brechas de capacidades reales. Finalmente se desarrolló un conjunto de estrategias para mejorar el modelo actual de evaluación de capacidades militares, plasmados en la propuesta denominada, “PROPUESTA DE MEJORA A LA EVALUACIÓN Y DETERMINACIÓN DE INDICADORES DE LAS CAPACIDADES CONSTANTES EN LA PLANIFICACIÓN POR CAPACIDADES DE LA FUERZA TERRESTRE”, estas estrategias buscan mejorar el modelo actual, mediante la inclusión de indicadores específicos en este caso en la capacidad de maniobra, con el objetivo de que en un futuro mediato se replique de forma sistemática en las otras capacidades que posee el Ejército ecuatoriano.

PALABRAS CLAVES:

- **EJÉRCITO ECUATORIANO**
- **PLANIFICACIÓN POR CAPACIDADES**
- **MANIOBRA**
- **ESTRATEGIAS**

Abstract

This research analyzes in a practical way the planning of the strategic capabilities of the Land Force, as there is currently no adequate document or administrative instrument in our institution that allows us to clearly identify whether the capabilities established by the Ecuadorian Army are really fulfilling the pertinent purposes. In parallel, this work technically defines the deficiencies of the current evaluation of capacities, through the analysis carried out specifically to the maneuvering capacity and detailing an operation or specific tactical defense action in position of a typical infantry brigade, raising development indicators of this capacity, to make them susceptible to quantification and standardization and in this way to determine the gaps in real capacities. Finally, a set of strategies was developed to improve the current model for evaluating military capabilities, described in the proposal called, "PROPOSAL TO IMPROVE THE EVALUATION AND DETERMINATION OF CONSTANT CAPACITIES INDICATORS IN LAND FORCE CAPACITY PLANNING". These strategies look for improve the current model, by including specific indicators in this case in the maneuvering capacity with the aim that in the near future, it will be systematically replicated in the other capacities that the Ecuadorian army possesses.

KEY WORDS:

- **ECUADORIAN ARMY**
- **CAPACITY PLANING**
- **MANEUVERS**
- **STRATEGIES**